

# DIARIO DE LUGO

DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

AÑO III.

REDACCION Y ADMINISTRACION.  
Calle de Armañá, núm. 2.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.

VIERNES

21 de Mayo de 1878.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Lugo, 4 rs. al mes.—Fuera, 14 rs. al trimestre, adelantados.

NUM 492.

## Seccion editorial. x

### FERRO-CARRILES.

Decíamos en nuestro número anterior que la proposición de los acreedores no puede inspirar al país gallego más que desconfianzas y temores, y hoy, insistiendo sobre lo mismo, diremos que al Gobierno no debe inspirarle sino recelos.

Los que por el bien de Galicia se interesen comprenderán que sería para esta una verdadera desgracia que los que tanto tiempo han hecho escarnio de nuestra paciencia, los que tantas veces, fiados en una lastimosa negligencia que les aseguraba la impunidad, han evadido la ley, se encarguen nuevamente de la construcción de nuestra línea férrea.

Si tal sucede, si la infausta mano de Ruiz de Quevedo vuelve á tocar este asunto, convenzámonos, el ferro-carril del Noroeste no llegará á su terminación y entonces el porvenir de Galicia se cubrirá otra vez más de luto.

El desarrollo de los diferentes ramos de riqueza que encierra esta comarca no recibirá impulso ínterin el ferro-carril no ofrezca grandes facilidades al comercio de exportación: lo que estas provincias valen no podrá ser apreciado por la generalidad de los que hoy no nos conocen, hasta tanto que las vías de comunicación no estrechen el lazo de unión entre estas provincias y las demás de España, haciendo que Galicia sea, *en todo y para todo*, una región española.

Este país, cuyas fuerzas están hoy adormecidas, necesita poderoso estímulo que ponga en movimiento la actividad fabril, comercial y agrícola, para que den los frutos que de ellas tenemos derecho á esperar.

Y eso no sucederá, no puede suceder, sino despues que el ferro-carril obvie grandes dificultades que se oponen hoy al desarrollo de nuestra industria, al crecimiento de nuestro comercio y al mejoramiento de nuestra agricultura.

Tal es el porvenir, y si la antigua Empresa, ya directamente, ya por medio de astucia y sin aparecer en primera línea, se hace cargo de la construcción, el cuadro cambia por completo.

Galicia continuará en su prostración, perdiendo cada día fuerzas que utilizadas le asegurarían un brillante porvenir: languideciendo todavía más llegará á no significar nada en el concierto de las provincias españolas, y cuantos esfuerzos aquí

se hagan para reanimar el espíritu decaído tropezarán siempre con la misma dificultad que hoy existe.

La falta de ferro-carriles es la rémora á nuestro progreso. Sin ellos Galicia no podrá adelantar y, como otras veces hemos dicho y por la historia está demostrado, en la vida de los pueblos estacionarse es retroceder.

Verdades son estas inconcusas, en cuya afirmación nunca habremos insistido lo bastante, teniendo en cuenta la magnitud del asunto.

No es, pues, de extrañar que nosotros, celosos ante todo por el bien de Galicia, consagremos lugar preferente á esta cuestión que juzgamos de las de mayor importancia que puedan afectar á los intereses del suelo gallego.

Hemos seguido paso á paso desde la fundación de este DIARIO las vicisitudes y peripecias de la cuestión de nuestros ferro-carriles, y conocemos de cuán funestos resultados será para todos, para el Gobierno y para el país, la intervención de la antigua Empresa concesionaria. Por eso nuestra actitud, aunque insignificante y de escasos resultados, es en el asunto franca y decidida.

¿Qué habríamos adelantado Gobierno, país y prensa, si Ruiz de Quevedo volviera á ser el concesionario?

Este hecho sería una nueva burla, un escarnio más, cuya duración no podemos preñiar ni sospechar siquiera, porque ensoberbezida la Empresa con este triunfo, alcanzado á despecho de las gestiones de los representantes de Galicia, de los constantes trabajos de la prensa provincial, del clamor unánime del país y de las prescripciones legales, trataría de imponernos nuevamente su enojoso yugo.

La proposición de los accionistas que dá hoy motivo á estas consideraciones tiende únicamente al objeto que denunciábamos: es decir, á que la antigua Empresa continúe siéndolo. Y nos lo explicamos perfectamente.

Tan enlazados están los intereses de algunos acreedores con los del constructor general, que no es de extrañar hayan formado este y aquellos una coalición para asegurar lo que creen amenazado.

Y la verdad es que ningún medio hay más hábil que el de que vuelva á manos de Ruiz de Quevedo la concesión. Esto sería recibir dos concesiones: una la ya recibida y negociada por la Empresa, aunque sin pagar sus atenciones, y otra la consignada ahora en el proyecto de ley.

Suponemos—nada más que suponemos—que estas pretensiones no llegarán

á verse realizadas. La opinión acerca de este asunto está ya formada y es unánime. Rechaza, como es natural, la intervención de Ruiz de Quevedo, que todos consideran como la ruina del ferro-carril del Noroeste.

El mal estado de la hacienda municipal y los medios de mejorarla, es actualmente uno de los más importantes asuntos que en la prensa se tratan.

De él se han hecho cargo periódicos de todos los matices que llaman seriamente la atención del Gobierno, y nosotros, en nuestra modesta esfera, procuramos también evidenciar las necesidades de la administración municipal, esperando que en las esferas oficiales hallarán eco tan justas reclamaciones, pues es indudable que no podrá llegarse jamás al arreglo de la cuestión económica, representada hoy por una grave crisis de fatales consecuencias, si antes no se procura arreglar los intereses de los municipios, pues que la suma de estos constituye los intereses generales del país.

Reconocida esta urgencia, los más importantes periódicos proponen remedios para el mal, cada uno con arreglo á su criterio. Conocidos son de nuestros lectores los trabajos publicados por *La Epoca*, y otros colegas respecto del asunto, y hoy insertamos los medios que propone *La Voz del Litoral* como conducentes á mejorar la administración municipal y económica del país.

Estos medios que *La Voz del Litoral* propone son los siguientes:

1.º Liquidación general de débitos y créditos entre el Estado y los municipios, compensándose unos y otros, y fijando plazos prudentes y posibles, dentro de los que deberá pagar el que resulte deudor.

2.º Deslindar la acción propia y peculiar de los Ayuntamientos de la que corresponde á la administración económica, señalándose á aquellos los medios con que puedan arbitrar sus recursos.

3.º Liquidación de los pósitos hasta inquirir y hacer efectivo el capital de ellos, que servirá de base para el establecimiento de Bancos agrícolas.

4.º Unificar la acción administrativa del Estado en provincias y crear grandes centros de administración que puedan por sí resolver los asuntos generales, dejando á la parte central para que entienda en la resolución de las verdaderamente trascendentales.

5.º Reducir el número de empleados, escogiendo los más idóneos para los destinos. De esta manera puede suprimirse el descuento, que es base de la inmoralidad.

6.º Recabar para la administración la acción recaudadora, evitándose al propio tiempo la inmoralidad de los apremios.

7.º Rebajar el tipo de la contribución territorial por medio de leyes que eviten las ocultaciones de extensión y calidad de los terrenos.

Y 8.º Revisar la legislación sobre todas las contribuciones é impuestos para hacer que no se impongan más cuotas que las que representan el límite posible. Pasar de él es querer lo que no puede conseguirse »

Nada notable anuncian los últimos telegramas sobre los asuntos de Oriente. En el banquete de la Asociación de la prensa que presidió en Londres el marqués de Salisbury, dijo este que confiaba en el desenlace feliz de las soluciones presentes, á pesar de los obstáculos que por todas partes surgen á los propósitos conciliatorios de Inglaterra.

De Constantinopla anuncian que ha principiado la entrega de la plaza de Batum.

Los partidos liberales en Berlin se han puesto de acuerdo para combatir los proyectos de ley presentados por el Gobierno, estableciendo medidas excepcionales contra las libertades públicas. Estos proyectos se cree sean desaprobados por el Reichstag, en cuyo caso se dice que el Gobierno estaba decidido á disolver el Parlamento.

Los periódicos de la Coruña que estos dias recibimos contienen numerosas noticias y detalles acerca de la *Exposición local* que ha de inaugurarse en la ciudad herculina el 28 del próximo mes de Junio.

A juzgar por lo que dicen nuestros estimados colegas, el entusiasmo no decae y la *Exposición* promete ser tan brillante cuanto puede serlo un concurso de las condiciones del de que se trata, realizado por la iniciativa particular.

Faltaríamos á uno de nuestros más sagrados deberes, sinó excitásemos á los productores de esta Capital y provincia para que acudan al certamen coruñés á dar una nueva prueba de su laboriosidad é inteligencia.

Segun nuestras noticias, algunos artistas de esta poblacion así piensan hacerlo, acreditando de este modo que no desconocen la influencia que en todos los ramos de la actividad humana tienen esos concursos por medio de los cuales se estimula y perfecciona la produccion.

Aunque de carácter local, el certamen de la Coruña que en breve ha de tener lugar alcanza á las provincias hermanas, y no dudamos que de todas ellas concurrirán expositores con productos y objetos que revelen la riqueza que en Galicia existe.

Nuestras simpatías estarán siempre al lado de aquellos hombres que celosos por el bien y cultura de su patria, procuran contribuir á ello fomentando el desarrollo de la produccion regional.

Por eso les ayudaremos con todas nuestras fuerzas en su patriótica tarea, como lo hacemos hoy dirigiendo un llamamiento á los productores de esta provincia para que correspondan á la generosa invitacion de nuestros hermanos de la Coruña.

La *Exposición* se abrirá el 28 del próximo Junio y deseamos que Lugo ocupe en ella, como en cuantas se ha presentado, un digno lugar.

Segun las noticias del *Times*, en San Petersburgo se cree que dentro de quince dias se reunirá el Congreso internacional que ha de resolver la cuestion de Oriente, en el que ahora no estarán representadas las potencias por sus ministros de Negocios Extranjeros, sino por plenipotenciarios especiales ó por los embajadores en Berlin. Si los informes del corresponsal del *Times* en San Petersburgo son exactos, está hecho lo principal para un arreglo pacífico de la cuestion oriental, porque una vez reunido el Congreso, será mucho más fácil á las potencias neutrales conseguir que Rusia é Inglaterra se hagan mutuamente concesiones, y no podrá ménos de llegarse á un acuerdo, tanto más, cuanto que una y otra potencia están convencidas de que no tienen nada ó casi nada que ganar, y si mucho que perder con la guerra. Desgraciadamente, los anuncios de los periódicos y agencias han salido equivocados tantas veces, que no nos atrevemos á confiar mucho en que estén las negociaciones tan adelantadas como cree el corresponsal del *Times*.

Para demostrar la importancia de los daños que ha irrogado á los pescadores de la isla Cristina el atropello de que fueron objeto por parte de los portugueses, dice la *Andalucía* de Sevilla que los 20 arles ó galeones que se ocupaban en la pesca al ocurrir el conflicto, representaban un valor de 120 á 130.000 duros, y 6.000 los jornales; total, 180 á 190.000 duros.

Las noticias de Cuba que contienen nuestros colegas de Madrid, permiten presumir que la guerra toca definitivamente á su término.

La noticia que dimos de haber abandonado el cabecilla Maceo la isla de Cuba, ha resultado cierta.

*El Tiempo* lo confirma en los siguientes términos:

«Segun telegrama oficial el cabecilla Maceo y dos de sus jefes se han embarcado el dia 11 del actual para la Jamaica, despues de una conferencia celebrada por el primero con el general Martinez Campos, convencidos de que les era imposible continuar la lucha ni poder resistir muchos dias á la activa persecucion de nuestras tropas.

Solo quedaba en armas Vicente Garcia con escaso prestigio y muy pocos y desalentados parciales.»

Además se espera que pronto sea comunicada la noticia de haber salido para Jamaica el cabecilla Vicente Garcia.

## Seccion oficial.

La *Gaceta* del 21 publica la disposicion siguiente:

«Hacienda.—Real orden dictandolas siguientes disposiciones para la recogida y reacuñacion de las monedas de cobre y bronce correspondientes á sistemas monetarios anteriores al decretado el 19 de Octubre de 1868:

1.º Desde hoy hasta nueva orden la tesorería central y la Caja de la administracion económica de la provincia de Madrid admitirán en toda clase de pagos, sin limitacion de cantidad, y retendrán en su poder para que sean remitidas

para su reacuñacion á Barcelona, todas las monedas de cobre y bronce correspondientes á sistemas monetarios anteriores al decretado en 19 de Octubre de 1868.

2.º Todas las monedas de cobre y bronce que se presenten en ambas Cajas se reconocerán delante de sus presentadores, y las que resultaren falsas las serán devueltas despues de cortarlas en dos ó más pedazos, en ninguno de los cuales podrá quedar más de las dos terceras partes de la pieza así inutilizada.»

## Noticias de Galicia.

Se haña vacante la plaza de médico cirujano del Ayuntamiento de Valdoviño, provincia de la Coruña, dotada con el sueldo actual de mil pesetas anuales.

—El Illmo. Señor Obispo de Tuy ha enviado 320 reales para la familia del malogrado Montenegro y un donativo de cien camisas á la Casa de Caridad de Vigo.

Hechos de tal índole y sobre todo cuando son tan repetidos en corto tiempo, no requieren alabanza.

—Por la Junta económica del departamento de Ferrol se anuncia, á pública licitacion para el 15 de Junio próximo, la subasta del suministro de arena de fundir que puede necesitar el arsenal de aquel departamento durante el año económico de 1878 79.

—Se ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica, á los Sres. D. Justo Gayoso Lopez, D. Narciso Perez Reoyo y D. Calixto Varela Recaman, Presidente y vicepresidente de la Diputacion provincial de la Coruña; D. Bruno Herce, alcalde de la Coruña; y D. José Andrey, decano de la facultad de medicina de la Universidad de Santiago.

—Ha sido nombrado Secretario de la comision de evaluacion, el licenciado D. Venancio Armesto y Losada.

## Noticias generales.

Un telegrama oficial de la Habana recibió el Gobierno, que es altamente satisfactorio. El cabecilla Maceo, convencido de la inutilidad de sus esfuerzos, se habia embarcado para los Estados- Unidos, abandonando el último campo de la extinguida insurreccion cubana. El cabecilla Diaz, que aun vagaba por la manigua, no tardará en desaparecer ó entregarse. El general Martinez Campos estaba sobre el terreno hasta poner fin á su gloriosa y patriótica empresa.

Por el Gobierno civil de la provincia de Madrid se ha autorizado la publicacion de una Revista ilustrada, con el título de *La Ilustracion de Galicia y Asturias*.

La Junta organizadora de las clases pasivas sigue gestionando con toda actividad cerca del gobierno y de las Cámaras para conseguir la supresion y rebaja del 25 por 100 sobre haberes de dichas clases.

El proyecto de ley electoral no se discutirá hasta que las Cortes vuelvan á reunirse en Octubre próximo.

El buque acorazado guarda costa, que la marina italiana tendrá pronto en el mar, montará cañones de 100 toneladas.

El *Dandolo* tiene de alza 103 metros y 50 centímetros; su mayor manga es de 15.70 metros y su calado medio 7.73. Su desplazamiento, cuando esté armado completamente, será de 10.650 toneladas. Las máquinas deberán desarrollar una fuerza de 7 500 caballos é imprimir al buque una velocidad de 14 millas. El consumo de combustible será un kilo por hora y caballo y su provision de 1.150 toneladas, cantidad suficiente para el Mediterráneo.

## Miscelánea.

### Boletín de las familias.

**Santos de hoy.**—San Robustiano y San Juan Francisco de Regis.

**Efemérides.**—(1814).—Ordenan las Cortes españolas se erija un monumento á los héroes del 2 de Mayo de 1808.

(1670)—Por consistorio en Santiago se desembargan al monasterio de Bonaval las casas que edificaba en la calle de su nombre.

Un gitano fué demandado ante un juez de paz por haber vendido un caballo, respondiendo de todos sus defectos, y por no querer despues quedarse con él ni abonar la diferencia de precio por los que tenía.

—¿Qué contesta V.? preguntó al gitano el juez de paz.

—V. S., que no tiene razon; yo le he dicho: hágalo V. ver, compadre, y yo responderé de todos sus defectos.

—Eso es, eso eso es, dijo el comprador.

—Pues bien, señor usia, ahora dice que es ciego.

—Y lo es, y muy ciego.

—Hágalo V. ver, segun se ha tratado, y no lo será, dijo el gitano.

Un jóven que la echaba de literato se quedó dormido en un café despues de haber refrescado con ciertos truhanes que le acompañaban: por reirse de su necia presuncion, uno de estos tuvo la ocurrencia de pintarle un jumento en la frente, y despertándole despues, lo invitaron á bajar al Prado.

Como era consiguiente, la concurrencia lo miraba; y uno de los bufones que iban con él, le dijo con mucha formalidad:

—Observo que todos te miran.

—No es extraño, contestó el jóven; los hombres llevamos en la frente el retrato de lo que somos.

Un estudiante le dijo á un arriero.

—¿Me permite V. que le diga al mulo dos palabras al oido?

—Dígale V. aunque sean cuarenta.

El estudiante se acercó y le metió en la oreja un fósforo de yesca encendido, diciendo palabras misteriosas que no entendió el arriero.

—Verá V. el efecto de mis palabras, dijo el estudiante.

Inmediatamente el mulo principió á saltar y dar coces como si se hubiese vuelto loco.

—¿Qué diablos ha dicho V. al animal? dijo el arriero alarmado.

—Nada, una cosa muy sencilla; que ha llovido mucho y se abaratará la cebada, y por eso baila de contento pensando que se va á hartar esta primavera.

Nada en este mundo dura,  
Se acaban bienes y males,  
Y una triste sepultura.  
A todos nos hace iguales.

Todo aquel que de sabio  
Tiene el aprecio,  
Sabio será, si sabe  
Fingirse necio.

**SALUD Á TODOS** devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Lóndres, la

### REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, eruptos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabetes, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre—9.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de

La prueba de la máquina inventada para la destruccion de la langosta, ha dados muy buenos resultados; el procedimiento que se emplea es el del incendio, y la llama de la máquina, que se mantiene viva durante media hora, puede ser un auxiliar eficazísimo contra aquella plaga. En Villanueva de la Serena, que es el punto donde se ha ensayado, se conciben grandes esperanzas por los resultados obtenidos, y así lo participa al Gobierno el gobernador civil de Santander.

Con objeto de que aumente el número de matrimonios, y por consiguiente la poblacion, uno de los individuos mas notables del partido bonapartista, Mr. Laroche, Joubert, acaba de presentar á la Camara de diputados de la república vecina el siguiente proyecto de ley:

Artículo 1.º Todo francés que haya cumplido 26 años despues del 31 de Diciembre próximo pasado y no haya cumplido 40, queda privado de todos sus derechos electorales hasta que contraiga matrimonio.

Art 2.º Se exceptúan los ministros del culto católico y todos los que tienen enfermedades ó deformidades suficientes para justificar su propósito de no casarse nunca.

La idea es original.

El círculo Hispano-Ultramarino de Barcelona ha regalado al Sr. Ayala una magnífica estatua de mármol que representa á Hernán-Cortés; preciosa obra de arte del escultor Sr. Vallmitjana. El conquistador de Méjico viste el traje militar de su época y está de pié con el brazo estendido en actitud de mando.

En algunos puertos españoles se han recibido órdenes de compra de granos, en la eventualidad de un conflicto anglo-ruso.

## Seccion local.

Segun dice *La Correspondencia de España*, por el Gobierno civil de la provincia de Madrid se ha autorizado la publicacion de una revista ilustrada, con el título de *La Ilustracion de Galicia y Asturias*.

Tenemos las mejores noticias de esta nueva publicacion, en la que se darán á luz escritos de los principales literatos de Galicia y Asturias, así como grabados cuyos dibujos serán obra de los más acreditados artistas de ámbos países; y, segun hemos oido, en el primer número parece que se publicará un magnífico cuadro de nuestro convecio y amigo el inspirado artista don Leopoldo Villaamil, que representa la plaza del Castillo—hoy del Obispo Izquierdo—de esta capital en un dia de mercado.

Celebramos infinito que se haga justicia al mérito, dando á conocer las obras de nuestros artistas, quienes, por una mal entendida modestia, viven desconocidos de casi todos, como sucede al Sr. Villaamil, cuyas obras son tan celebradas por los inteligentes.

En nuestra humildísima opinion, y con permiso sea dicho del autor, no juzgamos conveniente ni de buen gusto el que se dejen escuetas las paredes exteriores de la muralla, arrancándoles la yedra, que constituye, digámoslo así una parte muy esencial de su belleza.

Ese frondoso ramaje que la circunda, es á nuestros ojos hasta pintoresco, y contrasta visiblemente con el sitio donde se ostenta, algo mejor sin duda que los balconcillos de hierro.

Continúan depositándose los cadáveres, procedentes del Hospital casi frente á nuestra Redaccion,

No es á nosotros seguramente á quien molesta la conducta observada por el sacerdote que los acompaña, sino al público en general que juzga este hecho de la manera que debe, censurando una costumbre que debiera proscribirse.

Castlestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inzlaterra, el Sr. Dr. catedrático Wurzer, etc..

Núm. 49.842.—La señora Maria Joly de cincuenta años de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tós, espasmos, vientos, náuseas.—Núm. 46.270: señor Roberts, de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimientos de 23 años.—Núm. 46.210: El Señor Doctor-médico Martin, de una gastralgia é irritacion de estómago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al dia, durante ocho años.—Núm. 46.218: Coronel Watson, de la gota neuralgia y estreñimiento.—Núm. 49.522: El doctor-médico Shorland, de hidorpesia y estreñimiento—Núm. 49.522 Sr. Balwin, del agotamiento el más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata de 12 libra, 12 rs. 1 libra 20 rs. 2 libras 34 rs. 5 libras, 80 rs. 12 libras, 170 rs. y de 24 libras, 300 rs.

Depósitos en Lugo: Rodríguez Cortés, botica, Batitales, 22; Manuel Maria Iglesias Ferradas, botica; Viuda de Artazú, Comercio, Traviesa, 7. DU BARRY y C.ª, (Limited), Valverde, 1. Madrid.

**Ungüento y Píldoras Holloway.**—El Mejor Medio—Para el logro de los objetos hay las más veces muchos medios, pero entre estos hay casi siempre uno superior á los demás. Nada ejemplifica más evidentemente esta verdad que las medicinas Holloway, las cuales restablecen la salud con expulsar toda materia morbosa del sistema cou reparar todo daño corpóreo y con restituir á la accion orgánica la regularidad natural. Este es el único sistema infaliblemente eficaz para curar las enfermedades y recobrar la salud perdida. Purificando la sangre, fortificando los nervios, mejorando la digestion y manteniendo un orden funcional perfecto es posible vencer aun las dolencias más formidables. Por efecto de sus propiedades sanativas y balsámicas el Ungüento Holloway es incomparablemente útil para sanar las cortadoras, los rasguños y las llogas, mitigar las inflamaciones reducir las hinchazones y limpiar el cutis impuro. 23

Por los infinitos puntos que se ha extendido el Licor del Polo oimos quejarse á los dentistas de la escasez de operaciones; lo cual con excelencia y elocuentemente demuestra la eficacia de tan superior dentrífico español. Los cientos de frascos de Licor del Polo que Orive vende diariamente, hablan muy alto en pro del sentido práctico de nuestra época, que camina por la higiene hácia la perfeccion; y si bien es cierto que deploramos la disminucion de trabajo en profesores tan respetables como los dentistas, lo celebramos muy mucho por la humanidad: el bien general es siempre antepuesto al particular, prescindiendo de que en ello está interesada la salud pública.

Por el derrotero que el Licor del Polo está trazando, estamos avocados en muy próximo dia y en absoluto áulas dar la higiene de la boca y á ver para siempre cerrados los gabinetes de los dentistas.—2

## Agencia telegráfica.

SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 23 10'55 n.—Recibido á las 11'40 n.

Se ha presentado en Perpiñan una partida federal. Persiguesela de cerca.

Se ha producido un incendio en el palacio de Constantinopla.

La embajada annamita marcha de Madrid.

Imp. del DIARIO, Armañá, 2.

# PLAZA DE TOROS DE LA CORUÑA.

## Grandes corridas de toros

los días 29 y 30 de Junio y 2 de Julio, durante las fiestas de **MARÍA PITA**.

### LAS ACREDITADAS CUADRILLAS DE **LAGARTIJO Y FRASCUELO.**

<p><b>CUADRILLA DE</b> Salvador Sanchez (<b>FRASCUELO</b>), de Madrid. Picadores.—Francisco Calderon, de Alcalá de Guadaíra. Francisco Gutierrez (<b>Chuchi</b>), de Córdoba. Banderilleros.—Pablo Herraiz (<b>Pablito</b>), de Madrid. Estéban Arguelles (<b>Armillá</b>), de Idem. Valentin Martin de id. Puntillero.—Eusebio Buendía, de Idem.</p>	<p><b>CUADRILLA DE</b> Rafael Molina (<b>LAGARTIJO</b>), de Córdoba. Picadores.—José Calderon, de Alcalá de Guadaíra. Manuel Calderon, id. id. Reserva.—Juan Rodriguez (<b>Templao</b>), de Córdoba. Banderilleros.—Mariano Anton, de Madrid. Juan Molina, Córdoba. Puntillero.—Francisco Molina, de idem.</p>
---	--

Toros de las acreditadas ganaderías de Aleas, Lopez Navarro y Hernan, todas del Colmenar Viejo.

## LICOR DEL POLO DE ORIVE

**INFALIBLE PRESERVADOR DE TODO PADECIMIENTO ODONTALGICO.**

El que sufre de la boca es porque quiere. Usado el LICOR una vez por día, se destierran infaliblemente todas las enfermedades de la dentadura y encías. Millones de casos durante 8 años de éxito feliz en todos sitios, no conseguidos con ningún otro dentrífico, palmariamente lo confirman.

### OBRAS SON AMORES...

Constituye otro de nuestros adagios, el siguiente: «El último que habla, gana.» Pero si esto puede admitirse para pintar la exageración de los parlanchines, no tiene razón filosófica para el buen decir, ni para los anunciantes.

Es un hecho que todo producto en boca de su autor, al darse á conocer, es superior á todos los de su especie: y el público que sabe lo mucho que se abusa de los anuncios, se escama de cuanto se le afirma y espera á los resultados: en resumen, que no basta hablar como un saca-muelas, sino probar lo que se dice. Y cuando los productos llegan á adquirir popularidad por su economía y bondad, no necesitan reclamos de sus autores: basta conocerlos para con avidez aceptarlos. Tal sucede al LICOR DEL POLO DE ORIVE, premiado con honrosas distinciones en cuantas exposiciones se ha presentado.

VALLADOLID 1871.—Mencion honorífica.  
MADRID 1873.—Mencion honorífica.  
VIENA 1873.—Gran Diploma de Mérito Reconocido.  
LEON 1876, grupo 1.º—Medalla de Bronce.  
LUGO 1877.—Medalla de plata.

Vemos con sentimiento lozana juventud con pañuelo al rostro sufriendo con frecuencia incómodos flemones: rabiosos dolores de muelas, y corrosivas y destructoras cáries. Notamos con pena dañadas y súcías dentaduras y con repugnancia percibimos fetidez en el aliento por abandono en la boca. Estos infelices y despreciadores de la higiene no conocen el LICOR DEL POLO, y si lo conocen, no lo usan diariamente como preservativo. Con orgullo podemos decirlo y nos jactamos con fruición de que nadie nos desmentirá.

Sin las firmas Orive é inscripciones de Licor del Polo de Orive, Ascao, 7, Bilbao, en el cristal, y Farmacia de Orive, Bilbao, en las cápsulas, no es legítimo el licor.

LUGO, farmacia de Rodriguez.—FERROL, id. de Galan.—Santiago, id. de Blanco, y en las farmacias más importantes de la provincia.

## LICOR DEL POLO DE ORIVE

Seguro calmante de los dolores de muelas procedentes de cáries. Desaparecen los más violentos con fuertes enjuagatorios ó Licor puro, según instrucción: luego el que tiene dolores de muelas es porque le dá la gana. Su aceptación y venta universal lo demuestran bien claramente.

**¡SINGER! ¡SINGER! ¡SINGER!**  
TODO EL MUNDO PUEDE ADQUIRIR  
MEDIANTE  
10 REALES SEMANALES  
LA MEJOR MAQUINA DE COSER  
PARA FAMILIA O INDUSTRIAL.

LEGITIMA

# "SINGER"

DESDE  
**450 REALES**

AL CONTADO.

Las máquinas  
legítimas

**SINGER**

se garantizan  
DE UNA MANERA

positiva

con solo su marca  
de fábrica.



DESDE  
**500 REALES**  
A PLAZOS.

**SINGER**

vendió en 1877

282.812 MAQUINAS  
20.496

DE AUMENTO  
sobre la venta  
DE  
**1876.**

ENSEÑANZA GRATIS A DOMICILIO.

### MUCHO CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES.

El público debe desconfiar de toda máquina que se le ofrezca como sistema Singer perfeccionada, ú otros nombres no menos pomposos de que se valen los imitadores para dar salida á máquinas de un mecanismo imperfecto y hechas con materiales de mala calidad á fin de vender baratas sus producciones.

Para obtener la completa seguridad de adquirir una máquina legítima Singer, que es la mejor conocida hasta el día, comprar únicamente en las casas que la Compañía tiene establecidas en Galicia y en Asturias en los puntos siguientes, donde se dan ó envían gratis por correo, catálogos ilustrados con lista de precios.

LUGO, PLAZA MAYOR 9.

Ferrol, Magdalena 166.

Coruña, Real 18.

Orense, Paz 30.

Pontevedra, Comercio 14.

Santiago, Ruá del Villar 11.

Vigo, Príncipe 26.

Oviedo.—Calle del Peso, número 13.

### Interesante.

A excitacion de infinidad de consumidores, acaba de abrirse al público en la calle de San Marcos, número 19, de esta Capital, frente al Palacio provincial, un establecimiento de esponjados tostados, fabricados por el conocido y acreditado Asturiano que reside en la Coruña hace años, en la calle de la Franja. 1-4

### Venta de dos casas.

A voluntad de su dueño se venden en pública subasta y al mejor postor, juntas ó separadas, las casas de nueva construcción, plaza de Sto. Domingo, núm. 4 (con su huerta) y calle del Progreso, número 21, (con sus cuadras), ámbas de la ciudad de Lugo, libres de todo gravámen.

Los que deseen mostrarse licitadores podrán informarse en la Notaría de D. Manuel Estévez, en Lugo, hasta el 5 del mes de Junio de este año, en cuyo día y hora de doce de su mañana tendrá lugar el remate.

Se hallan impresas las matrículas y recibos de subsidio para el año económico de 1878-79.

### Máquinas de coser.

Se componen en la *Relojería de Canoura é hijos:*  
BATITALES, 26.

### TISIS.

CAFE MOLLEN DEL CANADÁ.

Remedio científico descubierto en los Estados-Unidos.

Infalible contra LA TISIS, LA IMPOTENCIA Y EL RAQUITISMO.

Cura en pocos días toda clase de toses y es el mejor regularizador del sistema nervioso que se conoce.

Precio 40 rs. paquete.

Depósito en Lugo: Farmacia de D. Enrique Rodriguez Cortés.

Depósito central: Gonzalez y C.ª Pez, 19 3.º Madrid, á donde se dirigirán los pedidos.

### Flores marchitas

novela de costumbres sociales original de

**D. JESUS LOPEZ GOMEZ.**

Consta de un tomo de 400 páginas de excelente papel y esmerada impresion y se halla á la venta, al precio de 20 reales, en la Administración de este DIARIO.

¡Abajo la explotación y ridicula farsa extranjera!

¡Paso á la economía y verdad nacional!